

オリンピック（夏季・冬季）を通して見えた一流の姿～3つの選手・団体より～

教頭 畑 隆宏

東京で1年間延期されて開催された夏季オリンピック。コロナ感染症は様々なことを変えてしまいました。過去に戦争の関係などで中止になったオリンピックはあったとのこと。しかし、オリンピックの延期は初なんだそうです。観客がいないオリンピックもやや寂しいものがありました。選手にとって、一生懸命競技に向き合っていくことには変わりありません。そして東京オリンピックが1年延期になったことで起こった、夏季・冬季のオリンピックの間の短さにもびっくりしました。南国鹿児島にはあまり競技としては縁もない冬季オリンピックですが、没頭するかのように見入っていました。テレビ離れが言われるこの時代に、食い入るように。多くのドラマが生まれるなか、「一流」の選手たちの真剣勝負の姿、またその領域に達する選手たちの肉体だけではなく、強い精神力に惹かれるものもありました。そこで、夏季・冬季のオリンピックで多くのことを感じたなかから3つのことを紹介します。

一つ目は、女子カーリングの『プラス思考の言葉』です。観戦しながら学校現場でも大いに生かせると感じたものです。学級でカーリング選手が交わすプラス思考の言葉が飛び交うと、自己肯定感が低くなることはないなと思いました。また、カーリングという競技の面白さにも惹かれました。野球に馴染んだ私にとって、作戦は相手チームに分からないようにサインを出すものですが、自分たちの考えを声にしなが（国が違えば言葉は通じませんが）行うカーリングは不思議な競技に感じます。それに解説者の声も入ると、もうわくわく感がたまりません。カーリング女子チームは、Aプラン、Bプランといくつか一投のなかで組み立て、それを瞬時に判断し、日本が得意とするスイープカで変更も可とする素晴らしいチームワークでした。結果として、ベストなAプランでなかったとしても、ベターなBプランを「ナイス～」とか「これもOK」と、大きな声でお互いに称賛する姿は、学級づくりにもつながるなあと思いました。

二つ目は、テレビを見ながら涙が流れた新種目、スキージャンプ混合団体の高梨沙羅選手です。スーツ規定違反で失格になった1本目の次の2本目で、再びジャンプ台で高梨選手の姿を見たときの感動は忘れません。4年間積み上げてきたことが一瞬で奪われ、しかもチーム戦という仲間もいるなかでの失格、心境は高梨選手にしか分かりません。失格になったジャンプの結果がよかっただけに、それはもう計り知れません。そんな状況で二本目に挑む姿には、心を打たれました。

三つ目は、夏季オリンピックの水泳、池江璃花子選手です。オリンピックを目指す途中での病との闘い。闘病生活中、びっくりするほど痩せていた姿に驚きました。「痩せたら色々な洋服が着られるようになった。」と笑顔で発言する姿に、「テレビの前ではつらそうな姿は見せないんだな。」と思いました。しかも、絶対無理だと思っていた東京オリンピックに、「可能性があるなら挑戦したい。」と語る姿は心打たれました。そして掴んだ東京オリンピック。挑戦することの大切さを知りました。

高梨選手のスーツ規定違反の失格も池江選手の病も、種類は違えど現実を受け止めるには大きなものがあります。そこをまたバネにして自分と戦おうとする姿は、オリンピックという舞台にふさわしい人です。高梨選手もオリンピック後のワールドカップで優勝しました。池江選手も次のパリオリンピックで、その姿をみることを楽しみにしています。ベタですが、「感動をありがとう。」

〈お茶の入れ方教室（5年生：家庭科）〉

2月24日（木）、講師をお招きしてお茶の入れ方教室を5年生が行いました。お茶の葉の分量や、お湯の温度など、いくつかポイントを教えていただきました。自分で入れたお茶は、「とってもおいしかった。」と話していました。



【おいしくいただきました】



茶葉の種類を学びました。

〈スマホ・ケータイ安全教室（6年生）〉

3月1日（火）、6年生はオンラインにてスマホ・ケータイ安全教室を行いました。福岡のNTT docomoの方に、正しいスマホやタブレットの使い方を教えていただきました。正しく使うことでメリット多いスマホも使い方を間違えると大変なことになることが分かり、これからの使い方に参考にしていきたいことなのでしょう。ルールを守ることで、個人情報を守り、相手を傷つけずに上手につきあえていきましょう。



〈学校保健委員会・家庭教育学級〉

3月3日（木）、学校保健委員会と家庭教育学級を合同で開催しました。「長島町地域おこし協力隊」「城川内小学校初任者研修指導教員」の山田周（やまだちかし）先生を講師にお招きしました。「メディアとの上手なつきあい方を考えよう」という演題で、大阪の教育委員会にいらっしゃった時の出来事も実体験として交えてお話をいただきました。多くの事例を紹介してくださるなかで、ルールを作ることの大切さやフィルタリングの大切さが分かりました。



〈3月・4月の主な行事予定〉 ※変更になる場合もあります

【3月】

- 3日（木） 授業参観・学校保健委員会
PTA総会・学級PTA
- 9日（水） 卒業式予行
- 11日（金） お別れ集会・お別れ遠足
- 15日（火） バイキング給食（6年生）
- 23日（水） 卒業式準備（3～5年生）
- 24日（木） 卒業式
- 25日（金） 集団登校、修了式、大掃除
離任式

【4月】（特に4月は変更もあります）

- 5日（火） 入学式準備
- 6日（水） 新任式・始業式・入学式
- 7日（木） 身体計測・視力検査
- 8日（金） 知能検査（2・4・6年）
- 11日（月） 聴力検査（1・2・3・5年）
- 13日（水） 家庭訪問（城川内）
- 14日（木） 家庭訪問（指江）
- 15日（金） 家庭訪問（唐隈・汐見）
- 19日（火） 全国学力学習状況調査（6年）
- 20日（水） 授業参観・学級PTA・PTA総会
- 21日（木） 耳鼻科検診、交通教室
- 26日（火） 新入生歓迎会